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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２５年第１回姶良市議会定例会≪３月１８日（月） 午前９時開会≫ 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．小山田邦弘 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市における愛

護動物の殺処分の現

状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．本市における殺

処分の意向とその根

拠について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．殺処分に対する

今後の考え方、取組

みについて 

現在、国内で殺処分される動物の内、

犬は年間約 10 万頭、猫は約 24 万頭に

のぼり、あわせて 30万頭を超えると言

われている。 

殺処分の内、犬は減少、猫は横ばい

にあることから、愛護動物の殺処分を

減らすには猫への対応が重視されてい

る。姶良市における殺処分の現状と傾

向を問う。 

 

 

 

 

愛護動物の殺処分は、法令により「処

分することができる」「譲渡し及び殺処

分とする」と、自治体に処分する権利

だけが与えられている。つまり、自治

体は必ず殺処分しなければならない義

務は有していない。 

このため殺処分をする権利を行使す

るか否かは自治体の意向に委ねられて

いる。近隣自治体も含め、姶良市の愛

護動物の殺処分に対する意向とその根

拠を問う。 

 

 

地方自治体によっては、愛護動物の

殺処分ゼロへの取組みや動物愛護に向

けた様々な啓発活動を行っているが、

姶良市の現状の取組みと今後の取組み

について問う。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

２．村 賢一 

 

１．港町飲食街活性

化事業のうち網掛通

（１）昨年 12月の総務委員会での説明

では、当時地元から要望の無かった網

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．村 賢一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

り旧護岸の整備及び

振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．JR駅前広場の整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

掛通り（網掛川左岸）も範囲に含め、

調査結果いかんで旧護岸撤去アスファ

ルト舗装化を構想していたが、その後

この計画はどうなったか。 

 

（２）シズミビル北、西の交差点につ

いては、交通標識を両方の道路に付け

たり、太い停止ラインを引くか、スピ

ードセーブ工法(速度制御舗装)にする

ことで事故を防ぐことはできないか。 

 

（３）国道 10号南の港町、新田地区の

土地利用計画及び事業所誘致計画を示

せ。 

 

（４）港町の昔の繁栄を取り戻すため

には、地元の特色を売り出して、近隣

の街あるいは外からの観光客を呼ぶこ

とかと思うが、この地域を活性化する

にはどういった有効な対策があると考

えるか。 

 

（５）この地域の特色である、歴史財

産を活かした街づくりは考えられない

か。 

 

 

 総合計画の『５．快適で暮らしやす

いまち』の中で２交通・情報通信基盤

を整備する との基本方針がうたわれ

ている。 

 姶良市は学校が多く、通ってくる学

生や、鹿児島市内に通う学生、通勤者

も多い。その利用者のためにも利便性

の高い駅前広場づくりが求められる。 

 錦江駅については、錦江駅前広場が

できて 20 年余り経つが、有料駐車場は

８台中５台の計器が破損して有効な駐

車台数は限られ、駐車幅も 2.07m と狭

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．村 賢一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．小山田地区の課

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

い。 

また、朝夕の送迎車による駐車渋滞

が日常的に生じている。 

 

（１）駐車場と広場をもう少し、有効

利用できないか。今後の計画を問う。 

また、これは公民館長とか地元要望

の聞き取りも必要と思われるがどう

か。 

 

（２）駅前広場と隣接する錦江集会場

は、駅前ということもあって中・高校

生の夜の溜り場になり、ごみを散らし

壁を汚している。この玄関部の死角を

無くすには集会場隣接の駅前広場の自

転車置き場の南側一部をカットするの

と、その跡に街灯を設置することを検

討できないか問う。 

（３）姶良市には５つの駅があるが、

それぞれの『駅前広場』の計画予定は

どのようになっているか問う。 

 

 

今年、暴行未遂事件があり市は速や

かな当座措置を行ったと聞くが、その

後のこの地域の安心安全対策について

どう考えているか問う。 

 

（１）小山田保育所の前の通りは 350m

の間、街灯がないため暗い。とりあえ

ず、保育所の門燈の点灯時間を延長で

きないか。 

 

（２）近辺の他の市道の状況も併せて

調査し、自治会の負担がなるべく発生

しない形での今後の防犯灯整備計画は

検討できないか。 

 

（３）街灯設置の設置費用・電気代は

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．村 賢一  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道の駅について 

 

いくらか。 

 

（４）児童クラブ定数について実数 10

名以上は国の補助があるが、実数が下

がった場合でも市で補助できる手当を

考えられないか。 

 

（５）中田橋は昭和 26 年８月施工で老

朽化していて幅員も十分でなく走行に

不便である。架け替え工事についての

予定はどうなっているか。 

 

（６）市内には似たような古い橋がど

の程度あるか。 

市域全体の老朽橋の橋梁点検調査結

果と補修計画を示せ。 

 

 

昨年 11 月 29 日議会で道の駅建設に

理解ある回答をもらった。また、市報

あいら１月号新春座談 2013 の７頁に

「姶良市も道の駅的なものを作りた

い」と前向きなことを述べている。と

ころが、今年２月 22日の市長の施政方

針の中に物産館はあるが、道の駅につ

いては全く触れていない。今後はどの

ように取り組むのか問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

３．堀 廣子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）生活保護基準は「健康で文化的

な最低限度の生活」を保障するための

基準である。政府はこの基準額を８月

から３年かけて平均 6.5％引き下げる。

市民生活へはどのように影響すると考

えられるか。 

 

（２）基準額の引き下げが、生活保護

基準の低下につながらぬよう、市独自

の対策を行う考えはあるか。 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．堀 廣子  

２．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援セン

ターについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）生活のために働く母親が増えて

いるが、保育所の整備が足りず、待機

児童が解消されない状況である。 

 待機児童解消のために市では、認可

保育所に比べ、保育料の高い認可外保

育所を利用する保護者への補助を行っ

ている。 

 現在の年間１人当たり１万円の補助

では、認可保育所と認可外保育所間の

保育料格差是正には不十分である。保

育料補助の増額を行う考えはあるか。 

 

（２）認可保育所に入れなかった児童

の受入れ先として、また、保護者が安

心して働き続けられるため、認可外保

育所は大きな社会的役割を果たしてい

る一方、運営は非常に厳しい。 

 待機児童解消のために根本的な対策

の一つとして、保育施設の整備拡充が

求められる。認可保育所の整備拡充と

併せて、認可外保育所の運営への支援

が重要である。 

 霧島市が行っているような認可外保

育施設への運営費補助を行えないか。 

 

 

（１）姶良公民館の施設内に子育て支

援センターができる。供用開始日、敷

地面積、利用者、実施事業、職員体制

などどのようになるのか。 

 

（２）子育て中の親の負担を軽減する

取組みとして、育児疲れ、病院、仕事、

学校行事等の理由で一時的に児童を預

かる一時預かり事業を実施できない

か。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．住宅リフォーム

助成事業について 

 

 個人住宅の新築や改修に自治体が一

定額の助成を行い、住まいの安全性の

確保と中小業者の仕事を増やす「住宅

リフォーム助成」は、県内 11市で実施

され、大きな経済効果をあげている。 

昨年６月議会の質問で今後研究して

いくとのことだったが、実施の計画は

あるのか。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

４．上村 親 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）平成 25年度施政方針の中に、第

１次総合計画の実施計画である第３次

実施計画を策定し、その一部を平成 25

年度予算に計上してあるが、その計画

は策定してあるのか。 

 

（２）再生可能エネルギーの利用を推

進するための住宅用太陽光発電設置に

対する補助の考えを示せ。 

（３）森林資源の活用促進を図るため

のバイオマス資源の活用方法の考えを

示せ。 

 

（４）新年度から「市民満足度調査」

を実施されるが、調査の内容を示せ。

また、その調査をどのように活かすの

か。 

 

（５）地域コミュニティに対する支援

を具体化するため、新年度から企画部

内に担当する部署を新設し、「集落支援

員制度のスタートに向けた準備」を進

めるとあるが、その内容を示せ。 

 

（６）総合計画にある８つの将来像か

ら、「豊かな人間性を育むまち」に向け

た取組みとして、地域におけるスポー

ツ振興策の一環として施設機能の向上

を目的とした総合運動公園「屋内野球

練習場」の建設を計画しているが、そ

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．上村 親 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の建設計画を示せ。 

 

（７）「生涯すこやかで、ともに支えあ

い、いきいきと暮らせるまち」に向け

た取組みとして、新年度から障がい児

への自立支援医療費（育成医療費）に

対する給付や交流活動に対する支援、

成年後見人制度利用に対する支援、難

病罹患者に対する日常生活用具の給付

助成を行うとなっているが、その内容

を示せ。 

 

（８）①「快適で暮らしやすいまち」

に向けた取組みとして、姶良市全域で

防災行政無線施設が整い、本市で初め

ての「総合防災訓練の実施」を考えて

いるが、訓練の時期・規模を示せ。 

 

②新規都市計画道路の整備に向けた調

査、中部地域横断道路の整備に向けた

概略設計の実施とあるが、調査と概略

設計を本市の発展に、どのような考え

で位置づけていくのか。 

 

（９）①「地域資源を活かした活力あ

る産業の育つまち」に向けた取組みと

して、６次産業化による特産加工品の

開発、製造への取組み支援として物産

館建設に向けた調査検討や三叉コミュ

ニティセンターの温泉施設を建て替え

るための実施設計を行うとあるが、そ

の年次計画を示せ。 

 

②プレミアム商品券の発行に対する助

成、商店街等の振興を目的としたイル

ミネーション設置補助について内容を

示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．上村 親 

 

 

２．姶良市のめざす

将来人口について 

 

 

（１）第１次姶良市総合計画の中に、

平成 30年の姶良市の目指す将来人口を

80,000 人としているが、計画に沿って

推移しているのか。 

 

（２）集落活性化助成制度及び若者定

住助成制度を利用した転入世帯数と人

数を示せ。 

 

（３）山田地区に市営住宅建設の計画

があるが、子育て家庭の入居を優先し、

義務教育過程から高校卒業までの間、

条例改正を含め家賃の軽減はできない

か。 

 

 

 

市長 

 


